muß. Du wirst wohl auch noch nicht ganz zugrunde gerichtet sein. Das schönste Pferd auf dem Kirchplatz, das wirst du wieder sein. Ja, wie einst! So so, mein gutes Tier, so so!"

XXIV

Der Eisgang .

Donnerstag, 28. April

Am nächsten Tag war wunderschönes Wetter. Es blies allerdings noch ein tüchtiger Westwind; aber darüber freute man sich nur, denn er trocknete die von

bem gestrigen Regen aufgeweichten Wege.

Früh am Worgen wanderten auf der Landstraße, die von Sörmland nach Närke führt, das Gänsemädchen Nsa und Alein-Mats, die beiden Smålander Kinder. Der Weg führte an dem südlichen User des Hjälmar hin, und die Kinder betrachteten eifrig das Eis, das noch den größten Teil des Sees bedeckte. Die Morgen-sonne goß ihren hellen Schein auf den Eisspiegel, der durchaus nicht düster und drohend aussah, wie dies im Frühling gewöhnlich der Fall ist, sondern glänzend hell und einladend zu den Kindern herüberleuchtete. Soweit das Auge reichte, war das Eis fest und